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VERBALE N. 4 
 

COLLEGIO DOCENTI UNITARIO 
 

 
DATA:   27/10/2015  

ORARIO INIZIO 17.00 
 

 ORARIO FINE : 20.00 

LUOGO:   Scuola Secondaria di 1^ gr. di Rapolano – Auditorium 
 

DOCENTI ASSENTI:  V. elenco allegato 
PRESIDENTE: Dirigente Scolastico: Angela Contestabile 
  
SEGRETARIO: Maria Grazia Neri 

  
 

O.d.G. 
 

1. Lettura e approvazione verbale seduta del 1 ottobre 2015; 
2. P.O.F. a.s. 2015/16: 

- Attività curricolari 
- Attività integrative (progetti, concorsi…) 
- Piano annuale visite e viaggi d’istruzione 
- Attività extrascolastiche 
- PAI d’Istituto; 

3. Piano annuale formazione e aggiornamento; 
4. RAV e Piano di Miglioramento; 
5. Individuazione docenti per Comitato di Valutazione; 
6. Esame Inglese: modalità di svolgimento della prova scritta; 
7. Continuità interna: integrazione dipartimento; 
8. Nuovo PON Aule aumentate (Alternative LIM) 
9. Comunicazioni del Dirigente Scolastico; 
10. Varie ed eventuali. 

 
Il D. S. effettuato l’appello nominale dei docenti e constatata la validità della riunione dichiara aperta la seduta. 
Il D.S., prevedendo una discussione più ampia di quella degli altri punti e una possibile votazione, propone al Collegio lo 
spostamento del punto n.5 come ultimo punto da trattare all’o.d.g. Il Collegio, all’unanimità , approva la variazione quindi si  
passa ad esaminare l’o.d.g.. 
 

1. Lettura e approvazione del verbale precedente 

Il Collegio approva all’unanimità  il verbale della precedente seduta (01.10.2015), già inviato in visione. 

2. P.O.F. a.s. 2015/2016: 

L’approvazione del PTOF triennale è stata derogata al 15.01.2016, per cui in questa sede dovrà essere approvato solo quello 
annuale. La Funzione Strumentale Paola Peparini, comunica che il Dipartimento si riunitrà soprattutto per definire i contenuti 
del PTOF triennale. Passa quindi ad  illustrare al Collegio la  strutturazione del POF per l’a.s. 2015/2016 che ricalca quello 
passato ed è rimasto invariato nelle linee generali. La prima parte è stata integrata con le linee di base della Legge 
n.107/2015. In particolare ci si sofferma sui seguenti punti: 

- Attività curricolari: sono stati inseriti i curricoli verticali per i tre ordini di scuola che dovranno essere completati con 
l’individuazione delle competenze trasversali, sulle quali si lavorerà nel corso dell’anno. Vengono illustrati i curricoli 
obbligatori che alcuni docenti avevano richiesto di rivedere. 
- Attività integrative (progetti, concorsi…): Tra le attività integrative è stato inserito il progetto realizzato dall’associazione 
“Serenamente”, finanziato dal Rotary di Montaperti  e diretto ai bambini ed ai ragazzi  con DSA dei vari plessi, che 
prevede attività pomeridiane di supporto per gli alunni e momenti di formazione anche per i docenti. Vengono illustrati i 
progetti PON ai quali il nostro Istituto aderisce presentando la propria candidatura per ottenere i finanziamenti previsti. 
Vengono poi illustrate le tabelle con i progetti relativi ai tre ordini di scuola, elaborati dai vari plessi e apportate le eventuali 
correzioni. Per la Giornata Sport-Cultura viene discussa la possibilità di partecipazione della Scuola Secondaria di 
Rapolano, in quanto era subordinata alla collaborazione del comune per i mezzi di trasporto. Il Comune ha fatto sapere che 
metterà a disposizione i pulmini nei giorni di mercoledì e sabato. Tuttavia i docenti non sembrano disponibili all’attuazione 
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del progetto, nessun docente ha dato la disponibilità a coordinare le attività del plesso, per cui la scuola Secondaria di 
Rapolano parteciperà solo per la parte sportiva pomeridiana coordinata dal Prof. Rizzuto. 
- Piano annuale visite e viaggi d’istruzione: Il  Collegio esamina il Piano d’insieme derivante dalle proposte dei vari Plessi.  
A questo proposito la DS ricorda al collegio che il POF, e con esso anche il piano delle uscite, dovrà essere adottato dal 
Consiglio di Istituto per  divenire operativo. La DS ricorda inoltre al collegio che, ove mancanti,  le uscite programmate 
dovranno avere esplicitate le date esatte per poter avviare  le gare d'appalto con le ditte di autonoleggio, le agenzie viaggi o 
per la richiesta degli scuolabus ai Comuni. 
Per consentire una eventuale adesione delle classi/sezioni ad iniziative, mostre, ecc.. che si presentassero nel corso 
dell'anno scolastico e non preventivabili al momento,  il Collegio, all’unanimità, stabilisce che possano effettuarsi le uscite, 
le visite ed i  viaggi  che i competenti organi collegiali riterranno didatticamente validi, previa autorizzazione del DS. 
- Attività extrascolastiche: verranno svolte alcune attività per la certificazione nelle lingue straniere (Trinity e DELF), 
attività pomeridiane con il Centro Sportivo Scolastico e la relativa partecipazione ai Giochi sportivi Studenteschi. 
- PAI d’Istituto: viene illustrato il nuovo modello del PAI,  compilato ancora in bozza, che sarà copmpletato dal gruppo di 
lavoro, appena definiti i PEI e i PDP. 

Al termine dell’illustrazione e della dovuta discussione, viene chiesto al Collegio di deliberare  il POF per l’a.s. 2015/2016, 
che dovrà essere portato in Consiglio d’Istituto per l’adozione. Il Collegio lo approva all’unanimità con 

Delibera n.  12   del  27/10.2015 

 
3. Piano annuale formazione e aggiornamento; 

-Formazione sulla Sicurezza: Il D.S. ha comunicato i nominativi delle squadre, i cui componenti hanno già le certificazioni, a 
questi nomi verranno aggiunti nuovi  nominativi dei docenti per i quali verrà accertato il possesso della certificazione. Dovrà 
essere effettuato il Corso sulla sicurezza per i nuovi docenti (quando diventeranno definitive le nomine, attualmente 
temporanee). 

- Progetto diretto ai bambini DSA: il corso sarà tenuto, come già accennato sopra,  dall’associazione “Serenamente” presso la 
Scuola Secondaria di Asciano e prevede alcuni incontri in presenza per la formazione dei docenti e un’attività da svolgere in 
ore pomeridiane con gli esperti e gli alunni interessati. 

- Corso sulla Disostruzione pediatrica: verrà effettuato dal personale della Misericordia e sarà rivolto a tutto il personale dei 
tre ordini di scuola. 

- Progetto KIVA (Attività di prevenzione sul bullismo): è un progetto rivolto alle classi 4° e 5° della scuola primaria e alle 1° 
della scuola secondaria. La Prof.ssa Bonelli dell’UST di Siena ha rinnovato l’invito alla partecipazione alla nostra scuola. La  
DS lo ripropone ai docenti essendo un progetto che già tante scuole toscane hanno sperimentato e, sembra, con profitto. 
Danno la disponibilità tre docenti per la Scuola primaria di Rapolano e quattro per la primaria di Asciano. Per la Secondaria 
di Asciano si iscrivono Saletti e Berneschi, per la Secondaria di Rapolano Foti e Melai. 

- Ai docenti neo immessi in ruolo sarà destinata, come da normativa,  specifica formazione; appena ci saranno indicazioni  in 
merito, gli interessati saranno coinvolti. 

- Carta del Docente: i docenti di ruolo hanno ricevuto un bonus di 500 Euro,  un’attribuzione economica finalizzata alla 
formazione personale e a questo proposito c’è un decreto che stabilisce le modalità di utilizzazione di questa cifra. (vedi 
punto n. 9 o.d.g.)  

 - Altre opportunità formative potrebbero essere proposte e risultare interessanti per i  docenti, sia collegialmente che 
individualmente. 

 
4. RAV e Piano di miglioramento; 

Il  Prof. Corti commenta il RAV che è stato compilato  e con la definizione delle criticità emerse, che si dovranno  superare 
nel triennio. Sono emerse delle criticità relative all’equiparazione dei risultati delle prove INVALSI tra le classi della Scuola 
Primaria dell’Istituto Comprensivo e tra gli stessi plessi. Alcune classi infatti mostrano risultati più bassi rispetto ad altre 
realtà. L’individuazione delle priorità è risultata da un’analisi dei vari risultati. Nelle scuole primarie (2° e 5° anno), si dovrà 
puntare quindi  al superamento delle disparità dei risultati. Questo sarà l’obiettivo prioritario del Piano di Miglioramento.  
Per affrontare il problema sarà necessario  costituire gruppi di lavoro con incontri periodici per programmare e  realizzare 
questo percorso di miglioramento. Si cercherà di incentivare il lavoro dei docenti per classi parallele, all’interno dello stesso 
plesso e tra i plessi, per  la programmazione e la verifica dei risultati, per la condivisione sull’utilizzo di strumenti e  
metodologie.  
L’altro punto critico riguarda i ragazzi che vengono fermati. Per   la maggior parte di loro ciò si verifica al passaggio  dalle 
classi 5e della Scuola Primaria alle 1e della Secondaria di I grado. Forse le competenze che i docenti della scuola secondaria 
richiedono non sono, a volte, possedute dai ragazzi in arrivo, per cui i docenti dovranno lavorare di più sulla continuità ed 
adottare in maniera sistematica i curricoli verticali. I Piani di Miglioramento degli istituti possono essere anche finanziati e 
partecipando al bando ministeriale. Il nucleo di autovalutazione si sta adoperando per predisporre il piano, anche se c’è 
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ancora tanto da lavorare e non si sa se si riuscirà a predisporlo nei tempi richiesti. Il Collegio, sulla base di quanto sopra 
riportato,  approva, comunque,  l’adesione al piano di finanziamento con voto all’unanimità 

Delibera n.  13   del 27/10.2015 
 

5. Individuazione docenti per Comitato di valutazione; 

Il punto viene discusso come ultimo 

 

6. Esame Inglese: modalità di svolgimento della prova scritta; 

La Prof.ssa Pellegrini (Asciano) propone una modifica per la prova scritta di Inglese, introducendo una modalità simile 
all’esame Trinity che consente, comunque, la verifica  degli aspetti contemplati dalla normativa.  La Prof.ssa Daidone chiede 
di posticipare questa modalità all’anno prossimo in quanto le classi terze di Rapolano non risultano ancora pronte per questo 
tipo di esame, essendo state abituate alle modalità più tradizionali. Il cambiamento consiste nell’impostare la tipologia di 
prova come quella che da due anni viene svolta nell’esame di Lingua Francese. L’esame consiste nell’accertamento delle 
competenze in : comprensione orale, comprensione scritta e produzione scritta. E’ una tipologia di esame più moderna che 
prevede due esercizi per ogni abilità. La proposta di tipologia differenziata d’esame tra le due scuole secondarie, come altre 
volte si è verificato per altre materie,  viene accolta dal Collegio all’unanimità e verrà presentata al momento 
dell’insediamento della Commissione al  Presidente che sarà nominato. 

Delibera n. 14   del  27/10.2015 
 

7. Continuità interna: integrazione dipartimento; 

Il punto non viene trattato perché già risolto, i componenti individuati erano al completo. 

8.  Nuovo PON. Aule aumentate (Alternative LIM) 

E’ stato emanato un nuovo bando Programma Operativo Nazionale “Per la Scuola - Competenze e ambienti per 
l’apprendimento 2014-2020” (Secondo PON) con scadenza 30 novembre che riguarda l’acquisto di attrezzature per la 
didattica secondo 3 opzioni: Aule “aumentate”, Ambienti digitali, Laboratori mobili.  Considerata l’importanza 
dell’opportunità, il Collegio approva all’unanimità la partecipazione della scuola al bando con il Progetto “Alternative Lim 
Inclusive” con  
                                                               Delibera n. 15   del 27/10.2015 

9. Comunicazioni del Dirigente Scolastico; 

-Carta del Docente: la Legge n. 107/2015 riconosce alla formazione permanente dei docenti un ruolo fondamentale per il 
miglioramento del sistema istruzione. Tra le varie misure previste al fine di sostenere la formazione continua e la 
valorizzazione delle competenze professionali, è stata emanata la Carta del Docente. La carta, che in seguito sarà di tipo  
elettronico, ha un valore nominale non superiore a 500 Euro utilizzabili nell’arco dell’anno scolastico di riferimento per 
alcune tipologie di corsi, partecipazione ad eventi culturali, rappresentazioni teatrali, spettacoli cinematografici, per acquisti 
di hardware e software, ecc… Per questo la somma è già stata versata ai docenti di ruolo nel cedolino di ottobre e la 
redicontazione delle spese sostenute dovrà essere presentata in segreteria entro la fine del mese di agosto 2016 in forma 
cartacea.  Le scuole stanno aspettando ulteriori  indicazioni in merito alle modalità di documentazione e validazione delle 
spese. 
-Restituzione permessi brevi: il DS ribadisce che questi dovranno essere restituiti entro due mesi dalla data di fruizione e  su 
richiesta dell’amministrazione, prioritariamente per la sostituizione di colleghi assenti o anche per attività integrative; 
comunque non in maniera autodeterminata. Onde evitare alcuni inconvenienti che si sono verificati, sarà elaborato e diffuso 
un nuovo modulo per le richieste e le relative restituzioni. 
 

10. Varie ed eventuali. 

Non ci sono altri argomenti da trattare. 

5. Individuazione docenti per Comitato di valutazione 

La Legge n.107 del 2015, al comma 129 dell’  art. 1  stabilisce che spetta al Collegio nominare due dei tre Docenti che 
dovranno far parte del Comitato di Valutazione, che sarà composto da un terzo docente e da due genitori nominati dal 
Consiglio di Istituto, da un soggetto esterno (D.S. o D.T) nominato dall’ USR e dal Dirigente Scolastico che lo presiede. 
L’organo, di durata  triennale, nella sua componente tecnica integrata dal docente tutor, avrà il compito di valutare il  periodo 
di formazione e prova dei neoimmessi in ruolo, mentre nella composizione allargata dovrà individuare i criteri per la 
valorizzazione dei docenti sulla base di vari parametri che vengono illustrati dal DS. In base ai criteri stabiliti dal Comitato, il 
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DS assegnerà poi  i compensi del fondo previsto dal comma 126 (Bonus) quale  compenso accessorio “annuale”. Viene 
introdotta la discussione sull’argomento che vede molto coinvolti i docenti, sia sulle novità dei compiti spettanti al Comitato 
che sul principio della valutazione e della valorizzazione del  merito del personale docente. Alla fine della discussione,il DS 
propone di stabilire  dei criteri per l’individuazione dei nominativi da candidare, magari di ordine diverso di scuola;  non si 
trova accordo e quindi vengono richieste le disponibilità personali.  L’insegnante Luongo propone la propria candidatura. 
Qualche docente propone i nominativi dei collaboratori. Non avendo altre palesi disponibilità, ogni docente è elettore e 
candidato. Riguardo la modalità di individuazione, il Collegio, con decisione unanime, stabilisce di passare alla votazione a 
scrutinio segreto, esprimendosi con una sola preferenza, essendo due i docenti da eleggere. 

Delibera n. 16   del 27/10.2015 

 
Vengono distribuite le schede nelle quali dovrà essere apposto un solo nome. Via, via i docenti  votano riponendo la scheda  
in un’apposita urna. Effettuata la votazione, che  si conclude alle ore 20.00,   data l’ora tarda ed finito la trattazione di tuti i 
punti all’ordine del giorno,  su richiesta dei  docenti viene dichiarata chiusa la seduta del Collegio, demandando il compito di 
procedere allo spoglio al seggio che spontaneamente si  è intanto costituito ed è composto dalle docenti:  Buti, Fusco e Neri.  
Il Dirigente Scolastico invita i docenti che possono a trattenersi per assistere alle operazioni. Si procede con lo scrutinio delle 
schede alla presenza di  circa i due terzi dei docenti. Effettuato lo spoglio vengono individuati i due docenti che hanno 
ricevuto il maggior numero di voti.  Al termine delle operazioni si hanno i seguenti risultati:  
Paola Buti voti n. 37 
Paola Peparini  voti n. 8 
Maria Grazia Neri  voti n. 7 
Caterina Zinelli  voti n.  6 
M. Concetta Luongo voti  n .4 
Assunta Fava    voti n. 3 
Lorella Lorenzoni  voti n. 2 
Loredana Mearini  voti n. 2 
Paola Cavazzoni voti n. 2 
Alessandra Pellegrini  voti n. 2 
Andrea Petrioli  voti n. 2 
Tiziana Zamparelli  voti n. 2 
Schede bianche  n. 31 
Schede nulle n.10 
Risultano quindi individuate come componenti del Comitato di Valutazione le due docenti: Buti e Peparini per aver ricevuto, 
in successione,  il maggior numero di voti validamente espressi.    
Ad un primo riscontro il numero dei voti e dei votanti sembra coincidere ma, poiché alcuni docenti supplenti  hanno firmato 
nell’elenco sbagliato, il D.S. si riserva di effettuare una verifica più puntuale la mattina successiva in presidenza.  
Le operazioni si concludono alle ore 20,30. 
 
 

 
 

 

                       Il Segretario 
                  (Maria Grazia Neri) 
 

             Il Presidente 
          (Angela Contestabile) 

 
          _______________________                   

 
      ____________________ 


